
   
 
 
 

平成 2９年１１月 1 日（第２０４号）            青森県建築士会青森支部青年委員会  

１１月となりました！年度末へ向けた後半戦に突入したばかりなのにも関わらず、既に疲れ気味の編集

長松野です…。今年も残り２ヶ月！！残すは、全国大会です！！ 

 
地地域域貢貢献献活活動動【【建建築築体体験験伝伝道道活活動動】】  

 

    
平塚委員長の講義開始          １回目授業の様子             発表者１ 編集長松野 

   
発表者２ 片山さん           発表者３ 逢坂さん          発表者４ 洞内さん 

   
発表者５ 西田さん            ２回の目発表者 林さん        ２回目授業の様子            
 

建築体験ウォッチ慰労会 
 

   
参加者の皆様              お料理                お酌して回る平塚委員長 

 

（※裏面へつづく） 



地域貢献活動 
 

10 月 12 日、地域貢献活動 1 回目。平塚委員長から『工業高校生に建築士を目指してもらう為に先生をやりま

す！しくじり先生みたいな感じで良いから』と、春に言われ気付けば秋。毎日しくじっている私、どこまで暴露し

て良いものか…とは考えていましたが、原稿などは準備せず当日に臨みました。委員長は、準備万端で、大量の資

料を持ち込んできました。この量を高校生に渡して『引かれるのではないか？』と、不安を感じながら教室へ。仙

台の講習会で、発覚した『委員長は緊張すると歩き回って落ち着きがない』を今回も見届けながらスタートを迎え

ました。しゃべり始めると、さすが日建学院の現役講師でもある平塚委員長。スムーズに講義が進んで行きました。

しかし、大人がリアクションしている場面で、高校生たちが無反応な事が多々あり『高校生には少しレベルが高か

ったのか?』と不安を覚えつつ、しくじり先生 5 人の出番です！発表者は、松野さん、片山さん、逢坂さん、洞内、

西田さん（発表者順）です。先行した 3人が、熱く語ったのにやはり無反応…しかも、あと 2人発表者がいるのに

残り 6分の状態で私の出番です。『このままでは、最終発表の西田さんの時間が取れない。』焦りを抑え、何とか

ひとつネタを入れて見ましたがうけているのは後ろにいる大人ばかりで、肝心の生徒はやはり無反応…それはとも

かく、なんとか 3分位に納めて最終バッターの西田さんへバトンタッチしひと安心しました。終了後、20年ぶりに

会った恩師に高校生のリアクションの無さについて質問を投げ掛けたところ、『今の学生はこんな感じです。』と

のこと。それを聞いて、安心しましたが、逆にこの子たちが将来現場に出たときに、打ち合わせをして物を作り上

げることができるのか?という疑念を抱きました。もし、また機会があれば『建築はコミュニケーションが大事』

な事を伝えたいと思います。モヤモヤした感じで終えた講義 1 回目でしたが、翌日の建設新聞によると『建築士を

目指したい』と、言ってくれた生徒がいたようなのでので、効果は少なからずあったようです。最後になりますが、

まだまだ若いつもりでいた私なのですが、朝送迎に来ていた親が自分と大差のない年齢な事に気付き、ショックを

受けたのは内緒です。 

青年委員会副委員長 洞内 

 

10 月 19 日、地域貢献活動 2 回目は建築士の資格について。資格の内容や資格取得できる年齢など、将来建築士

になる道を説明。1 級建築士・2 級建築士の業務可能範囲や施工管理技士との違いなど、将来建築士を目指す生徒

たちには参考になったと思います。続いて、生徒たちに 1 回目の宿題だった自宅の図面を持って来てもらい、自宅

の耐震診断の実習です。診断は簡易的な物で、質問形式の物から始まり最後に壁量計算してもらいました。さすが

に壁量のことになるとわからなそうな顔をする生徒がいました。結果的に良い診断結果が出ていた生徒が多かった

のには驚きました。2 回の授業で、生徒たちの将来に今回の授業がどれだけ影響するかわかりませんが、一人でも

多く建築士になってくれたらと思いました。（それにしても、平塚委員長。教えるのがうまかった～。） 

 

青年委員会会計 片山 
 

建築体験ウォッチ慰労会 
 

10 月 20 日、青森市本町にある『割烹粋楽』にて開催されました!割烹ということで「何を着たらいいの？」とプ

チパニックになった私。きっと他にも私と同じ事思った人がいるはず…料理はコースで、季節の物 松茸 や 高級

食材大間産鮪 など出てきて、どれを食べてもとても美味しかったです！それで会費４，０００円は超お得でした。

平塚委員長のおかげです。ありがとうございました！そういえば、話の流れで「忘年会はここで すっぽん鍋 だぁ

！」と盛り上がったんです。その時の平塚委員長はだいぶ焦って見えました。(笑)でも、個人的には実現して欲し

いです…それと、来年も青森県と建設業協会がイベント開催するのであれば、参加する方向にほぼほぼ決定したよ

うな…まぁ、それはまた来年のお楽しみということで！最後に、建築体験ウォッチに参加してくださった皆様、本

当にありがとうございました。 

青年委員会副委員長 川畑 
 

 

今年の地域貢献活動を無事に終えることが出来ました！今年も残すは、全国大会のみ！昨年のリベンジを果たす

べく、平塚委員長と編集長松野で全国へ挑みます！皆様の応援、よろしくお願い致します！ 
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